

Antrag

für die Sitzung des Bezirksausschusses Untergiesing-Harlaching am 9.10.2023

Fortführung des Vorhabens zur Umgestaltung und Aufwertung des Tegernseer Platzes im Stadtbezirk 17

Die Landeshauptstadt München und die zuständigen Referate werden aufgefordert, die Umsetzung der Planungen am Tegernseer Platz zügig weiter voranzutreiben.

Der BA18 bittet zugleich um Informationen zum Lenkungssystem von Fan-Strömen und deren Notfallkonzepten bei Ausschreitungen am U-Bahnhof Silberhornstraße bei Fußballspielen im Grünwalder Stadion.

Begründung:

Die Umgestaltung des Tegernseer Platzes wird seit mittlerweile 15 Jahren geplant. Der Raum auf dem Platz ist begrenzt und die vorgeschlagene Planung ist Ergebnis der Überlegungen aller beteiligten Referate und auch von intensiver Bürger*innenbeteiligung im 17. Stadtbezirk. Das Vorhaben berücksichtigt die Belange aller Verkehrsteilnehmer*innen – neben dem ÖPNV auch Radverkehr, Nahmobilität zu Fuß sowie MIV – und wird (wie vom BA17) auch vom BA18 positiv beurteilt.

Der Wegfall eines von fünf U-Bahn-Aufgängen ist in erster Linie Resultat der Notwendigkeit, die Tram-Haltestelle zukünftig auf längere Fahrzeuge auszurichten – eine wichtige Kapazitätserhöhung auch zum Nutzen für den 18. Stadtbezirk und Harlaching, die sich nur dann realisieren lässt, wenn sämtliche Haltestellen auf der gesamten Strecke entsprechend verlängert werden.

Zugleich wird der verbleibende Ausgang am Tram-Zugang verbreitert und für Mobilitätseingeschränkte nutzbar gemacht – dazu gab es jahrelange Abstimmungen z.B. mit Behindertenverbänden.

Ferner wird mit dem Vorhaben endlich die Lücke im Radwegnetz in der Nord-Süd-Verbindung geschlossen. Und ohne die jetzt noch mögliche Finanzierung aus dem Programm „Soziale Stadt“ wäre die Umgestaltung des Platzes nicht mehr durchführbar: Nur jetzt kurzfristig können diese Finanzmittel noch abgerufen werden - eine Verzögerung hätte das endgültige Aus des gesamten Projektes zur Folge.

Wir als BA18 vertrauen den langjährigen Planungen des 17. Stadtbezirks sowie dessen einstimmig über alle Fraktionen hinweg gefassten Beschluss zur vorliegenden Planung. Die Konzepte für Fußballspiele im Grünwalder Stadion sind für den BA18 jedoch von Interesse – wird das aktuelle Konzept für Fußballspiele durch die Planung tangiert?